### EL RIESGO Y LA VIDA CRISTIANA

Marcos 8:34-37; Mateo 10 (paralelo de idea o concepto).

<sup>34"</sup> Y llamando a la gente y a sus discípulos, les dijo: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame. <sup>35</sup>Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí y del evangelio, la salvará. <sup>36</sup>Porque ¿qué aprovechará al hombre si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? <sup>37</sup>¿O qué recompensa dará el hombre por su alma?".

Juan Jose Pérez 29 de Enero, 2006 <u>Iglesia Bautista de la Gracia</u> Santiago, Republica Dominicana

## INTRODUCCION

En el año 1314, un grupo de escoceses, sedientos de libertad, se reunieron en el valle de Falkirk, para combatir los ejércitos del norte de Inglaterra.

Cuando el majestuoso ejército Ingles hizo su aparición, muchos escoceses titubearon y trataron de dar marcha atrás. Pero había allí un hombre, ni siquiera era un noble, sino un simple campesino, su nombre era William Wallace. Este era un valiente patriota y trató de persuadir a sus compatriotas a seguir adelante y luchar. Pero muchos no estaban dispuestos a tomar el riesgo. La respuesta que recibió fue: "nosotros huiremos y viviremos". A esto, Wallace replicó: "Si. Peleemos y moriremos; Huyamos y viviremos, pero no por mucho tiempo. Y cuando estemos muriendo en nuestras camas de aquí a muchos años y veamos a nuestros hijos en servidumbre, daremos todo lo que sea por una oportunidad, solo una oportunidad, de volver otra vez a este campo de batalla y decir a nuestro enemigo que pueden tomar nuestras vidas, pero nunca nuestra libertad".

Constantemente, en nuestras vidas estamos tomando decisiones, cada una de las cuales conlleva un riesgo. Muchas veces el riesgo será pequeño, otras veces será tan grande como la vida misma. Será precisamente nuestra actitud frente al riesgo lo que demostrará lo que en realidad atesoramos.

Wallace tenía dos opciones: Huía o luchaba. Sabía que luchar podría significar perder su vida; sabia que huir podía extender su vida. Pero prefirió luchar, pues había algo que el atesoraba más que su vida: Su libertad. Fue su amor por la libertad lo que lo llevó a considerar que era mejor perder su vida que desperdiciarla en esclavitud.

Seguir a Cristo es un riesgo. Nuestra actitud ante dicho riesgo demostrará entonces lo que nosotros atesoramos.

El desglose de nuestro estudio será así:

- I. Una solemne advertencia.
- II. La razón de la advertencia.

## I- UNA SOLEMNE ADVERTENCIA

"SI ALGUNO QUIERE VENIR EN POS DE MÍ, NIÉGUESE A SÍ MISMO, Y TOME SU CRUZ, Y SÍGAME".

En esta advertencia pueden palparse 2 cosas:

## a) Las personas implicadas: "Si alguno quiere venir en pos de mí".

Para poder apreciar quienes son las personas implicadas, es necesario apreciar el contexto inmediato. En los versos 27 al 30 tenemos aquella famosa confesión apostólica de Pedro y el elogio de Jesús. En los versos 31-33 vemos a Jesús ahora reprendiendo a Pedro por su ignorante e interesado consejo. Ignorante, porque no sabía que era necesario que Cristo fuera a la cruz para su propia redención. Interesado, porque en su mente estaba un reino terrenal con pompa y esplendor. Decirle en ese momento que debía morir era quitarle las esperanzas de su reino terrenal.

Es entonces en este momento cuando Jesús toma públicamente la palabra y dice: "Si alguno quiere venir en pos de mí". Hay dos cosas que podemos decir sobre este grupo de personas:

## 1. Es un grupo indefinido de personas

Cuando decimos indefinido, queremos decir que esta advertencia no fue dirigida a un ente o un tipo específico de personas. La RV del 1909 dice: "A **cualquiera** que quiera venir en pos de mi". Este "cualquiera" nos deja ver que la advertencia esta abierta a cualquier *tipo* de persona, sin importar raza, color de la piel, edad, sexo, nacionalidad, etc.

## 2. Es un grupo identificable.

Este grupo de personas a quienes Jesús se dirige es identificable por la razón de que se nos dice una cualidad que los caracteriza: "que quiera venir en pos de mí". Se trata de personas de cualquier clase social, sexo o edad que quieren seguir a Cristo.

Ahora bien, la pregunta obligada es la siguiente: Que significa **querer** seguir a Cristo? Para dar respuesta a esta pregunta, es necesario considerar el llamado de Jesús para que viniesen a El. Hay tres pasajes que queremos considerar:

**Mateo 11:28**: "Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar".

**Juan 6:35**: "Jesús les dijo: Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, nunca tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed jamás".

**Juan 7:37**: "En el último y gran día de la fiesta, Jesús se puso en pie y alzó la voz, diciendo: Si alguno tiene sed, venga a mí y beba. El que cree en mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva".

La pregunta surge de nuevo: A quienes esta hablando Jesús? Está hablando a personas que desean seguir a Cristo porque sus pobres almas están trabajadas y cargadas con el peso del pecado y la conciencia; sus pobres almas tienen hambre y sed espirituales y desean ser saciados. Está hablando a personas que buscan desesperadamente la paz que no tienen porque no han sido aun reconciliados con Dios y saben que Cristo es la solución.

Así que, sin importar tu procedencia, sexo, edad o lengua, si quieres venir a Cristo para ser saciado con su presencia y gloria, estas palabras también son para ti.

# b) la advertencia en si: "niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame".

La advertencia dada por nuestro Señor es doble:

## 1. Debes negarte a ti mismo.

En Romanos 7, Pablo dice: "Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí". El hombre no regenerado no puede luchar contra su naturaleza pecaminosa, pues lo que es

nacido de la carne, carne es. El cristiano, en cambio, ha sido regenerado y su espíritu se deleita en Dios. Pero hay un factor: Aun cuando el creyente ha sido regenerado, todavía esta en la carne, por lo que existe una tensión en su ser, donde la carne y el Espíritu luchan entre si. Cuando nuestro espíritu anhele hacer algo bueno o huya de algo malo, nuestra carne se hará sentir; ella halará hacia su lado, por lo que debemos negarnos a nosotros mismos y hacer la voluntad de nuestro Padre Dios.

Es triste ver como muchas personas desean seguir a Cristo y ser saciados en El, pero no están dispuestos a negarse a ellos mismos. El problema esta en que muchas veces queremos disfrutar de Dios, pero no estamos dispuestos a dejar de hacer lo que nuestra carne pide.

Amado hermano, si deseas ver y saborear a Cristo, debes estar dispuesto a mortificar las obras de la carne. Pero para esto, necesitas la ayuda del Espíritu Santo.

## 2. Debes tomar tu cruz cada día y seguirle.

Erróneamente muchas personas utilizan la figura de la cruz para referirse a cualquier tipo de sufrimiento: Un cónyuge difícil, un hijo enfermo, una escasez económica. Pero esto no es tomar la cruz tras Jesús y seguirle.

La figura de cargar la cruz se deriva de la costumbre de aquel tiempo, según la cual, el hombre que era sentenciado a muerte era condenado a llevar su propia cruz hasta el lugar de ejecución. Así, llevar una cruz tras Jesús se convirtió en un símbolo de la disposición a sufrir el dolor, la vergüenza y la persecución por su causa y en su causa.

Que este es el significado Bíblico de cargar nuestra cruz tras Jesús queda evidenciado en Mateo 10:38, un pasaje donde existe un paralelismo de idea con Marcos 8.

En Mateo 10:5 vemos que Jesús comisiona a sus discípulos para predicar en todo Israel el evangelio del reino. Pero, al mismo tiempo les deja ver el costo de este oficio cuando comienza a describir los riesgos:

- Ellos muchas veces no serán recibidos (v. 14).
- Ellos serán enviados como ovejas en medio de lobos (v.16).
- Ellos serán entregados a los concilios y serán azotados (v. 17).
- Ellos serán llevados ante los gobernadores a dar cuenta ( v.v. 18-19).

- Ellos serán entregados para morir, aun por sus mismos familiares (hermanos y padres) (v. 21).
- Ellos serán aborrecidos de todos (v. 22).
- Ellos serán perseguidos (v. 23).
- Ellos serán difamados (v. 25).
- Ellos serán matados, por lo que Jesús les exhorta a no temer a los que matan el cuerpo (v. 28).
- Ellos serán causa de división (v. 35).

La razón de todo esto? Dice Jesús: "Por causa de mi nombre (v.22)".

Amado hermano, si no estas dispuesto a ser rechazado, azotado, entregado, aborrecido, perseguido, difamado o burlado y aun muerto por causa de Cristo, entonces no eres digno de El: "Y el que no toma su cruz y sigue en pos de Mi, no es digno de Mi" (v. 38).

Nuestro Señor debe ser amado con toda nuestra alma, corazón, mente y fuerzas. Cuando no estamos dispuestos a sufrir el vituperio por causa de Cristo, estamos diciendo que atesoramos algo en el corazón antes que a El: nuestra propia vida. Si tu tesoro es Cristo, debes estar dispuesto a dar aun tu vida por causa de El, pues su misericordia es más hermosa que la vida misma (Salmo 63).

Solo aquel que esta saturado del amor de Cristo puede desprenderse de sus bienes para hacer que otros vean en uno a un Dios rico en generosidad. Solo aquel que esta convencido de que ni enfermedad, ni hambre, ni desnudez le pueden quebrantar su unión con Cristo puede renunciar a su salud para llevar el mensaje a lugares remotos, donde existe la posibilidad de contraer una enfermedad mortal. Solo una persona que haya visto y saboreado a Cristo en el corazón podrá renunciar a ser considerado como un sabio según el mundo para llevar el mensaje del evangelio, aun cuando esto signifique burlas e infamias. Solo una persona que esta convencida de que Cristo es más hermoso que la vida podrá entregar su misma vida para llevar las buenas nuevas a otros, aun cuando esto signifique la muerte.

Hubo un famoso misionero llamado David Livingstone. Este hombre abandonó para irse a África a llevar el mensaje del evangelio. Luego de dejar comodidad y bienes y poner en riesgo la salud y la vida de el y su familia, llego a la conclusión de que nunca había hecho un sacrificio. Que hizo a Livingstone vivir de esta manera? El estaba convencido de que aun cuando estaba dando su vida, en realidad

estaba recibiendo el gozo de experimentar a Cristo como su mayor deleite. El estaba convencido de que ni pobreza, ni hambre, ni enfermedad, ni aun la misma muerte, lo podía separar de su mayor tesoro: Cristo mismo.

Cuando Livignstone murió, la Reina Victoria pidió su cuerpo para que fuese llevado a Inglaterra. Pero los nativos de la tribu le pidieron que se llevasen solo el cuerpo y que dejasen su corazón, porque su corazón estaba en las misiones.

### II. EL ARGUMENTO DE LA ADVERTENCIA

"PORQUE TODO EL QUE QUIERA SALVAR SU VIDA, LA PERDERÁ; Y TODO EL QUE PIERDA SU VIDA POR CAUSA DE MÍ Y DEL EVANGELIO, LA SALVARÁ".

El asunto en cuestión hasta ahora es el siguiente: Por que debo estar dispuesto a sufrir el vituperio por causa de Cristo?

El argumento dado por nuestro Señor es doble:

a) El no perder nuestra vida por causa de Cristo es sinónimo de desperdiciarla: "porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá".

Dos cosas pueden apreciarse en este argumento:

## 1. La persona tratada

"El que quiera salvar su vida". Lo primero que debe quedar claro es el significado de vida. En este contexto, vida es sinónimo de la persona misma. En Mateo 20:28 vemos a nuestro señor diciendo: "El Hijo del Hombre vino a dar su vida en rescate por muchos". Por otro lado, en 1 Timoteo 2:6 pablo nos dice: "Que se dio a Si mismo en rescate por todos". Es claro que Jesús se esta refiriendo a personas ponen su propia vida antes que a El; personas que no están dispuestos a tomar riesgos por su causa.

#### 2- El resultado:

"La perderá". Esta palabra viene del griego " Apollumi", la cual significa "destruir". Ahora bien, este término, puede ser mejor comprendido a la luz de Mateo 10:38-39.

" Y el que no toma su cruz, y sigue en pos de mí, no es digno de mí. El que hallare su vida, la perderá; y el que perdiere su vida por causa de mí, la hallará".

En el verso 38, Jesús deja bien claro que, si no estamos dispuestos a sufrir por su causa, entonces no somos dignos de El. Lo que Jesús enseña es que El mismo es el Premio. El le dijo a la mujer samaritana que El es el premio cuando expreso: "Yo te ofrezco un agua, que si la bebes, no tendrás sed jamás". Por lo tanto, aquellos que no están dispuestos a arriesgar aun su vida por causa de Cristo, nunca disfrutaran de lo que es ver y saborear la gloria de Dios en la faz de Jesucristo. Amados hermanos, la salvación (La verdadera vida) no es solo perdón de pecados. Cristo es la vida. El perdón consiste sobre todo en la eliminación del obstáculo que no nos deja disfrutar de nuestro mayor tesoro: El mismo.

La perdición no es más que esto: estar excluidos de la presencia del Señor y de su gloria. Así que, estar separados de Jesús por toda la eternidad es lo mismo que perder el alma o la vida. No en balde dice Pablo que nuestra vida esta escondida en Cristo (Colosenses 3:3).

b) El perder nuestra vida por causa de Cristo es sinónimo de hallarla: "todo el que pierda su vida por causa de mí y del evangelio, la salvará".

Dos cosas pueden distinguirse en este argumento:

- 1- Las personas tratadas: "todo el que pierda su vida por causa de mí y del evangelio". A diferencia del grupo anterior, nuestro Señor esta hablando sobre aquellos que están tan enamorados de El, que están dispuesto hasta a perder sus vidas por su causa. Estos son aquellos que le han atesorado como la satisfacción de sus almas.
- 2- El resultado: "la salvará". Para mas luz, Mateo 10:39 dice: "la hallará". En Colosenses 3:3 Pablo dice que nuestra vida esta escondida en Cristo. Por lo tanto, salvar o hallar la vida significa VER Y SABOREAR A JESUCRISTO. Jesús pidió esto al Padre: " Padre, aquellos que me has dado, quiero que donde yo estoy, ellos estén también conmigo; para que vean mi gloria". No hay algo que pueda satisfacer

más los anhelos más profundos del corazón que ver la hermosura de Cristo; por lo tanto, amado hermano que sufres por causa de Cristo, Cristo será tu premio. Cuan dichoso será tu destino. Toda una eternidad contemplándole.

## **APLICACION**

1- A los hermanos. Si Cristo es tu mayor tesoro, entonces estarás dispuesto a perder salud, vida y bienes para hacer que otros se gocen en El. El jefe de la tribu en África preguntó a Livingstone que si aceptar a Cristo es un asunto de tanta urgencia, por que entonces ellos no habían ido antes.

Sabes la cantidad de personas que viven y mueren sin conocer a Cristo. Debes usar tu vida con el propósito de que otros encuentren la satisfacción de sus almas en El, aun cuando esto represente para ti la perdida de tu salud, vida y dinero. Cristo es más hermoso que todo esto; Su gloria es más brillante que el sol; El es más hermoso que los verdes campos; El es la estrella del alba; El es el tesoro escondido. Perder nuestra vida por su causa mostrará al mundo que su belleza satisface más que cualquier otra cosa en el mundo.

Hay una hermosa canción que dice: "Somos pequeñas llamas, prendidas porque un día fueron traídas a Tu luz eterna que no se olvida. Por unos pocos que, no amaron sus vidas mas que Ti; y hoy estamos aquí, y nuestra antorcha brilla" Quiera Dios que seamos uno de esos pocos. Quiera Dios que seamos uno de esos que dice: "nuestras posesiones, nuestros corazones, pertenecen a Ti, Señor de Señores; no importa el precio...las barcas y las redes listas hoy están, úsame".

- 2- Aquellos que no conocen a Cristo nunca le conocerán a menos que alguien les predique, y el llevarles el mensaje del evangelio conlleva riesgos (Maltratos, burlas, persecuciones). Pero consuélate con esto hermano: Dios esta en control y todo lo que sucede, aun las perdidas, obraran para tu bien. Es por esto que en Cristo somos más que vencedores. Cristo compro en la cruz, no solo las cosas buenas que pasan a sus hijos, sino también las cosas malas que Dios torna a bien para sus vidas. Nota.
- 3- A los amigos. Cristo es la fuente de agua viva, el pan de vida y la fuente de descanso espiritual; todo lo que tu alma necesita para ser saciada esta en El.

Si pasas tu vida rechazándolo, tristemente te digo, eso mismo perderás. Solo Cristo puede llenar el vacío de tu corazón.

Fuiste diseñado para apreciar y gozar la belleza. En Cristo puedes encontrar la belleza que tu alma necesita para ser satisfecha. Por lo tanto, no rechaces a la fuente de placer, porque tu fin será triste: una eternidad donde el fuego nunca se apaga y el gusano nunca muere; una eternidad excluido de su presencia y de su gloria. Dios tenga misericordia de ti.

Pero este el llamado de Dios y nuestra petición: "si oyeres hoy su voz, no endurezcáis vuestros corazones".